

CALLE PLAZA

1. Descripción y ubicación de la calle. ¿Cómo es?

Es la calle en la cual empieza el centro del pueblo. Es una calle peatonal en la que a ambos lados se pueden encontrar diversos negocios tales como tiendas de ropa o bancos y que termina en la plaza del ayuntamiento. Tiene una distancia de 130 metros. Las viviendas que se pueden observar son modernas de dos pisos en su mayoría y la calle principal es ancha y con baldosas modernas.

<https://www.google.com/maps/place/C.+de+la+Pl.,+21450+Cartaya,+Huelva/@37.2840286,7.1556575,17z/data=!3m1!4b1!4m5!3m4!1s0xd10324620e39a77:0xf08da9f5f112d002!8m2!3d37.2840286!4d-7.1534688>

2. ¿Qué hechos históricos pasaron en esta calle?

Se reunían en la Plaza no en la calle. Era camino real junto a la calle Gibrleón y calle Lepe.

La calle de la Plaza: actualmente comienza en la confluencia de las calles Gibrleón y Santa María y llega hasta la Plaza Redonda. En sus orígenes, la calle de la Plaza sería la que iba desde el Camino Real hasta la plaza, o sea, desde el cruce con la calle Lepe hasta la plaza.

Los vecinos se reunían en Cabildo Abierto en la plaza pública del pueblo, o sea, frente a las Casas del Cabildo, en lo que actualmente se denomina Plaza Redonda. Como se dice en el documento de "calle plaza redonda", era un espacio pequeño. Al ser el centro del pueblo, donde se encuentran edificios tan importantes como la iglesia o el Ayuntamiento, además del Casino y, hasta hace poco tiempo la Casa de la Cultura con su biblioteca, se hacen multitud de actos y celebraciones políticas, culturales y religiosas: reverencia en Semana Santa, Ofrenda de flores en Romería, se celebra la Navidad, núcleo central de la noche en Blanco, mítines, concentraciones,

En la calle Plaza se reunían todos los vecinos del pueblo para discutir todos los problemas relacionados con el interés colectivo. Hacia mediados del S.XX, se remodela la plaza con la construcción de una fuente en el centro y la recuperación del templete. Se instala el primer surtidor de combustible del pueblo llamado popularmente "la litra". Tras la guerra civil del 36, se instala el local de "Auxilio Social" creado para el socorro de los más necesitados y al mismo tiempo un medio de propaganda del régimen de Franco. A finales del S.XX se derriba la posada del marqués de Gibrleón la cual fue trasladada a esta calle desde la calle nueva, donde se encuentra un escudo perteneciente a la familia de los Zuñiga.

3. ¿Qué personajes estuvieron implicados?

Canalejas Plaza, presidente del consejo de ministros

4. ¿Por qué se llaman así?

se denomina así debido a que es la calle principal que conecta con la plaza del ayuntamiento. Sería algo así como "Calle que va hacia la plaza" y acortándolo "Calle Plaza"

5. ¿Ha cambiado alguna vez de nombre?

A principios del S.XX (1912) se cambió el nombre por "Canalejas Méndez", presidente del consejo de ministros debido a su asesinato. El 24 de enero de 1924 se cambia el nombre a Calle

“Sagasta” aunque la decisión no prospera. En 1985, se renombra la calle de nuevo como Calle Plaza.

Qué nombre le daríais vosotros?

A elegir entre el alumnado y el tutor/a.